



富士見市立西中学校 西中だより 4月号 #1 (さあ、スタートだ!)

みずほの丘の希望

〒354-0018 富士見市西みずほ台3-14-6 TEL/049-252-4145 FAX/049-255-0233

令和5年4月10日
第1号
生徒数/411名
文責/堀川博基

昨日の自分を、今日少し超える
すべての「夢」は、きっとその繰り返して叶う



写真【上段から】■新入生132名のために、新2年生141名+新3年生138名が入学式という晴れのステージを、心を込めて整えてくれました。相手へのリスペクトや尊重の気持ちが、西中の伝統を紡ぎます…。自己肯定感とは自分のよさや可能性を認識するとともに、あらゆる他者を価値ある存在として尊重することだと思えます。新2・3年生諸君(頼れる先輩!)、ありがとう! ■【下段から】■今年の桜は本当に早く開花しました…4月当初、西中の建つ「みずほの丘」は、桜霞につつまれました…見事な桜であればあるほど、厳しい冬を耐えてきた辛抱強さを感じます。■昨秋に大規模改修が終了したばかりです。新入生はリニューアルされた新しい校舎で中学校生活をスタートさせることとなります。西中の「Re:スタート」楽しみです。■西中校章…今年45周年を迎えます。この校章どこに飾ってあるかわかりますか?新入生諸君、是非とも見つけてみてください。

さあ、新年度だ! 西中生諸君へ…まずは

志を立てよう。真剣に…
命をかけるほどの思いで、志を立てよう…
富士見市立西中学校 堀川 博基

411名の西中生諸君! いま諸君はどのような気持ちでいるのだろうか? ■中学校という新たな学校生活に大きな希望と小さな不安を抱える、赤ジャ132名の新1年生。■いよいよ「私たちの時代だ!」と西中生の「顔」として、学校を牽引する力が満ちあふれている、青ジャ141名の新2年生。■最上級生としての責任と、義務教育最後の1年に自分の未来へのプレッシャーを感じ武者震いが止まらない、緑ジャ138名の新3年生。■新しいスタートにワクワク、ドキドキしながらも、今年はどれだけ楽しい学校生活を送るか? 「夢」があふれる、「みとせ」の6名。令和5年度のスタートを切る西中411名の諸君、入学・進級おめでとう!

10 数年という諸君の人生であるが、昨日までのあなたには大なり小なり後悔が積みまわっているはずだ。後悔のない人生などあり得ない。ただ、後悔には2種類の後悔がある。「やることで生まれる後悔」と「やらないことで生まれる後悔」だ。「やったことで生まれた後悔」は、その行動が次のステップへのエネルギーとなり、時間とともに小さくなっていく。「やらないことにより生まれた後悔」は、行動できなかった自分にささいなまれ、その後悔は時間を追うごとに大きくなり、心の負荷となって行く。…であるのなら…。

この1年を充実したものにするためのコツを教える。それは「志」を立てることだ。「パツ」と頭に浮かぶような軽い「思い」ではダメだ。真剣に、真摯に、慎重に、考え抜いて「志」を立てろ。「どんな自分になりたいか?」「自分は何を成し遂げたいのか?」「自分は何をしたいのか?」…時に命をかけるほどの思いで「志」を立てろ。人間、本気になることより強くなれることなどない。

4月はチャンスだ。だって新しい出会いにより自分の第一印象が変えられる…。今一度言う。「志を立てよう。真剣に志を立てよう。命をかけるほどの思いで志を立てよう」。

西中のみなさん、こんな校長ですが、よろしくお願いします。

実は、この言葉『Panasonic創設者/松下幸之助氏』の言霊だ。私が様々なスタートに際し、またピンチの時に心の中で反復する言葉だ。この言葉この続きがある。

「志を立てれば、事はもはや半ば達せられたと言ってよい…。だから、1年の、10年の、一生の「志」を立てることは大切なのだと思う。それも真剣に、命をかけるほどの思いで…。

1学期からの感染拡大防止対応 マスクは個人の判断で 授業、朝会、給食、部活… ほとんどマスクを外せません!

1学期より、感染防止に関する生活の自粛が緩和されます。学校としても生徒のコミュニケーションが広がりを持つよう、学校生活での規制を見直します。以下の対応を中心に対応を図りますので、ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。

- 生徒のマスクは、原則的に個人判断
- 教室の座席は、学年の実態に応じ配置(ペアで机を着けることもあります)
- 換気等を図りつつ、マスクの着用にかかわらず以下の学習を展開
 - 合唱 □調理実習 □理科実験
 - 話し合い活動 □班活動
 - ペア学習 □英語等のアクティビティ
 - 部活動 □校外は状況によりマスク等
- 集会、朝会について全校一斉での実施
- 給食について
 - 席の配置は前を向いての会食、常識の範囲内での会話をしている食事は可。
 - 給食当番を含め消毒は丁寧に実施
- 入学式については、原則、年度末のご案内により実施
- 職員については、教室での授業において原則マスクの着用(とりあえず5/8の5類移行まで様子を見ます)
- 教室等の換気は継続して実施
- 健康観察(検温)は継続して実施
- 欠席の扱いは、不明や感染の疑い等がある発熱や体調不良等を出停(5/8まで)*詳細はお問い合わせをお願いします。

マスク着用は個人の判断にゆだねつつも、外す環境が増えていきます。5/8の5類移行により、更なる対応の変化も考えられますが、学校の中心である授業において、ほぼマスクがいなくなります。ご不明な点は学校までご連絡をお願いいたします。

令和5年度4・5月の行事予定

月	日	曜	活動内容等
4	1	土	令和5年度スタート
4	2	日	
4	3	月	春季休業
4	4	火	
4	5	水	
4	6	木	
4	7	金	
4	8	土	校舎内生徒立入禁止
4	9	日	校舎内生徒立入禁止
4	10	月	入学式 始業式
4	11	火	短縮3時間授業 発育測定(2・3年)
4	12	水	短縮3時間授業 耳鼻科検診
4	13	木	給食開始 発育測定(1年) 新入生歓迎会⑤ 部活動オリエンテーション⑥
4	14	金	学年授業6時間 眼科検診
4	15	土	
4	16	日	
4	17	月	時間割開始
4	18	火	全国学力学習状況調査(3年)
4	19	水	生徒手帳用写真撮影 専門委員会
4	20	木	避難訓練6校時 尿検査①
4	21	金	全校二者面談① 尿検査②
4	22	土	
4	23	日	
4	24	月	
4	25	火	全校二者面談②
4	26	水	中央委員会
4	27	木	全国学調/英「話すこと」調査(3年)
4	28	金	保護者会(授業公開2③、学年保護者会 学級懇談・部活動保護者会5⑥) 防犯部
4	29	土	昭和の日
4	30	日	
5	1	月	全校二者面談③
5	2	火	生徒朝会 全校二者面談④
5	3	水	憲法記念日
5	4	木	みどりの日
5	5	金	こどもの日
5	6	土	
5	7	日	
5	8	月	結団式⑤ 教育実習(3週間)
5	9	火	学校朝会 4時間授業
5	10	水	体育祭練習開始 放課後30分練習
5	11	木	埼玉県学力学習状況調査(全校)
5	12	金	防犯パトロール(3-3・4)
5	13	土	
5	14	日	
5	15	月	
5	16	火	生徒朝会
5	17	水	体育祭予行(AM)
5	18	木	
5	19	金	体育祭準備⑤⑥
5	20	土	第45回体育祭
5	21	日	
5	22	月	
5	23	火	学年朝会 体育祭予備日
5	24	水	内科検診(3年) 専門委員会 通信陸上市予選会
5	25	木	体育祭予備日 予前諸活動停止(~6/2)
5	26	金	体育祭振替休業日
5	27	土	吹奏楽部(針ヶ谷小運動会演奏)
5	28	日	
5	29	月	
5	30	火	尿検査二次①
5	31	水	登校指導 心電図(1年) 尿検査二次②

■4・5月の行事予定を掲載していますが変更もあると想われますので、喫緊の案内を必ずご確認ください。

■保健行事が立て込んでいます。清潔な環境を心がけてください。

■GWが明ければ「体育祭シーズン」に入ります。練習もハードになりますので心身の体調管理を心がけてください。保護者の方々への正式なご案内を近々発信いたしますので、ご確認をお願いします。

■6/1・2が中間試験となります。1年生は入学後初の試験になります。悔いのないよう準備をしよう!

令和5年度 みずほの丘に集う411名の仲間たち(R5.4.10)

学年	男子	女子	合計/計	学級数/計
1年	62	68	130	4
2年	79	59	138	4
3年	74	63	137	4
みとせ	3	3	6	2
			411	14

■令和5年度、西中は411名、14学級で船出です! よろしく!

令和5年度『西中』は44名の教職員

411(生徒)+44(教職員)=455(チームWest)

■転出等/ありがとうございました ■よろしく願います/転入等

職等	お名前	転出先等	職等	お名前	前任校等
校長			校長		
教諭			教諭		
教諭			教諭		
教諭			教諭		
教諭			教諭		
事務			事務		
司書			司書		
初任指			初任指		
初任指			若手指		
若手指			講師		
小中一貫			講師		
校務員			ALT		
			校務員		

令和5年度富士見市立西中学校 Action/Thinking/Teamwork を紡ぐスタッフ44名

校長	教頭	主幹		
1主	2主	3主		
1-1	2-1	3-1	みとせ主	
1-2	2-2	3-2	みとせ1	
1-3	2-3	3-3	みとせ2	
1-4	2-4	3-4	すこやか	
1副	2副	3副	学習支援	
養護	初任指導	3副	若手指導	
県事務	初任補充	初任補充	ふれあい	
市事務	司書	SSS	AET	
給食	給食	校務員	校務員	
SC				

西中生諸君、4月第1週…西中の教職員は、連日朝早くから夜遅くまで職員室にいた。LEDの灯りはほぼ消えることはない。「仕事だから、当たり前…」でも仕事だけでこんなにもがんばれると思うか? ニコニコと笑いながらも、時には愚痴りながらも、真剣な姿で仕事をこなす。なぜ、こんなにもがんばれるかわかるか? それは…西中の教職員はみんなあなたたちが大好きだからだ!

4月…ワクワクするね! よろしく願います!

令和5年度の部活動について… 『富士見市学校部活動方針』が改定されました… 今年度から原則、朝練習は行いません

部活動の在り方が社会的に話題となっていますが、富士見市でもこの4月より『部活動方針』が以下のように改定されました。

■朝練習は、原則行わない
原則が外れる場合 □学総大会、新人戦の2週間前からの活動は可能
□11、12月の冬季期間3ヶ月においては活動可能
□文化部等も県主催のコンクール、発表会等において可能

これまでの活動とともに、朝練習に関する規定が設けられました。部活動については様々な報道により、社会的な課題ともなっています。教職員の働き方改革の問題から端を発した感否めませんが…。しかし、部活動が中学生の成長にとって大きな糧となる事実…。部活動が果たす教育的効果…。部活動の教職員の働き方への影響…。などは保護者の方々にも理解いただけたところだと思います。そのような矛盾が感じられる中で、部活動が展開されています。それでも、教職員は生徒の「想い」を感じ取り、できる限りの状況下で部活指導に当たっています。保護者の方々には、そのような状況をおおみ取りいただき、ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。誰のための部活動か…? 誰のための教育か…?

生徒、保護者、地域の皆様、よろしくお願いいたします

この4月1日、西中校長に就任いたしました堀川博基(ほりかわ ひろき)と申します。前任校は富士見台中でしたが、今年で教員生活39年目を迎えます。長い教員生活を振り返ってみると【富士見・西中】>【大井西中】>【大井東中】>【ふじみ野市教委】>【大井中】>【ふじみ野小】>【富士見台小】>【富士見・西中】となります。つまり私の教員生活スタートの初任校がこの富士見・西中でした。もう30年も昔の話になりますが…。

神様が「堀川、初任校でもう一度出直してこい!」と言っているのでしょうか? でも、私にとっては幸せ以外の何ものでもありません。全県を見ても最初と最後(?)が同じ学校というラッキーな教員はなかなかいません…。もしかすると、初任時代に緑のある保護者や地域の方々があるかもしれない…。どうぞ遠慮なくお声かけをいただければと存じます。そのために校長室のドアはいつも開けてあります…。

「字が小さく読みづらい」とよく言われます。しかしながらこれは私にとって譲れない情報伝達のスタイルです。文面から「想い」を感じ取っていただき、今まで以上に西中に対するご理解とご協力をよろしくお願いいたします。